
令和 6年 3月 23日 
 

 

令和 5 年度第 7 回役員会議事録 
 

 

 

開催日時：令和 6年 3月 9日（土）午後 1時 30分～2時 40分 

開催場所：増尾近隣センター A会議室  

出席者 ：会長、副会長、会計、各部長、各町会・自治会・管理組合代表者 等 

 

記 
 

Ⅰ．議事に入る前の報告 

 

1. 青柳会長 

・あと 20日余りで本年度が終了となります。本年度は、まだコロナの影響が残り、参

加者が少ないという印象はあるものの、予定していた行事はほぼ実施できたかと思

います。今後ともよろしくお願いいたします。 

 

2. 増尾近隣センター 高田所長 

・令和 6年度の予算で、和室の畳替えを行う予定です。 

  ・2階の廊下のブラインドについても、新しくします。 

  ・エレベーターの設置については「実現可能調査」を行い、令和 8 年、9 年度に屋上

の防水工事や外壁塗装を行う過程でエレベーターの設計も一緒に行った上で、同時

期にエレベーター設置工事を実施する予定となっています。 

   

3．増尾地域いきいきセンター 間根山氏  

・先日、A4で 1枚となっている「ほのプラ通信」をお配りしましたので、回覧をよろ

しくお願いいたします。 

「ほのプラ通信」https://www.masuofurusato.com/honobono/bunsho/240308.pdf  

・新たな内容として、スマホ活用講座とコレステロール値を下げるための講座を実施

いたします。 

・次年度も増尾地域を担当させていただくことになりましたので、引き続きよろしく

お願いいたします。 

 

Ⅱ．議事（報告・連絡・討議事項） 

 

1. 総務広報部 青柳部長    

① 令和６年度ふるさと協議会委員選出について 

  「配布資料」https://www.masuofurusato.com/shikkou/bunsyo/240309-1.pdf 

  ・委員の報告について、封筒でお願い文書を配布しております。お名前に必ずふりが

なを付けていただき、メールアドレスの記載もよろしくお願いいたします。 

  ・ふるさと協議会の事業一覧も同封していますので、委員選出の際に参考にしてくだ

さい。 

  ・防犯防災部については、災害時の確実な連絡体制を作るためにも、必ず１～２名の

委員を選出してください。 

② 広報紙『ふるさと』148号発行について   

  ・3 月 27 日（水）午前 11 時にセンター事務室横に置きますので、数日以内に取りに

https://www.masuofurusato.com/honobono/bunsho/240308.pdf
https://www.masuofurusato.com/shikkou/bunsyo/240309-1.pdf


来ていただきますよう、お願いいたします。 

③ ゴミゼロ運動（5月 26日）について 

  「配布資料」https://www.masuofurusato.com/shikkou/bunsyo/240309.pdf 

  ・単独で実施している松野台自治会と東映自治会を除いて、今年もふるさと協議会と

して実施いたします。 

  ・各町自治会で事情が異なる部分があるかと思いますので、配布資料をアレンジして

ご利用ください。なお、今回は荒天中止、小雨決行となっていますが、判断が難し

い場合の問い合わせ先電話番号も記載していただければと思います。   

  ・ゴミゼロ運動では、例外的にプラスチック類を可燃ごみとして収集します。 

  ・大人と子供の参加人数だけはご報告をお願いします。 

 

④ その他 

  ・今年、柏市制施行 70周年となります。町自治会等で行事をする際、柏市ホームペー

ジに用意されている記念ロゴを使って 70 周年の冠を付けても結構ですという連絡

を受けています。 

「70周年記念ロゴに関するホームページ」 

https://www.city.kashiwa.lg.jp/shiseijoho/about_kashiwa/70th_anniversary.html 

 

  ●質疑応答： 

  ・ゴミゼロの収集ゴミの受付は何時からですか？ 

   ⇒環境部員に 8時 50分に集合してもらう予定で、9時から受け付けます。  

  ・単独実施以外で、ゴミゼロ運動に参加しない町自治会は？ 

   ⇒第一住宅、サンパセオ新柏、サンパセオ新柏アネックス、増尾東映第二、木戸前、

新柏二丁目第二   

  ・東映第二は近隣センターから遠くてゴミを持ってこれないため、昨年、柏市に収集

を依頼した際、ふるさと協議会を通していないという理由で断られました。 

   ⇒柏市の環境部環境サービス課に申請書がありますので、相談してください。 

  ・第一住宅は役員の選出時期の関係で 3 月中の委員報告が間に合わないのですが、4

月になってからでも大丈夫でしょうか。 

   ⇒資料の印刷の関係で 4月 6 日の執行部会までにいただければありがたいです。 

 

2. 文化体育部 小林部長 

① 新春囲碁将棋大会（1月 28日）報告 

  ・4年ぶりの実施で参加者数が心配だったのですが、囲碁と将棋合計でボランティア 3

名を含めて 30名の参加で実施しました。 

  ・小学生と中学生の男子も 1名ずつ参加しています。 

  ・男性の参加できるイベントが少ないので、今後も実施していきたい。  

② 芸能発表大会（3月 3日）報告 

  「プログラム」https://www.masuofurusato.com/bunka/bunsyo/240303.pdf 

  ・出演者数がこれまでの半分程度になっています。 

  ・キッズダンスなどの出演をお願いして、ようやく 70名の出演者を確保したという状

況です。 

  ・5 年ぶりの実施ですが、囲碁将棋と比較しても申し込み者数が少なく、町自治会で

趣味を持っている皆さんの状況を教えていただきたいと思っています。 

  

3．防犯防災部 志水部長 30：25 

① 大規模災害時の町・自治会と行政との情報連携の意見交換会（2月 10日）報告 

  「配布資料」https://www.masuofurusato.com/bouhan/bunsyo/240309.pdf 

https://www.masuofurusato.com/shikkou/bunsyo/240309.pdf
https://www.city.kashiwa.lg.jp/shiseijoho/about_kashiwa/70th_anniversary.html
https://www.masuofurusato.com/bunka/bunsyo/240303.pdf
https://www.masuofurusato.com/bouhan/bunsyo/240309.pdf


  ・町自治会 23名、柏市 5名、ふるさと協議会 4名、合計 32名で会議を実施。 

  ・能登半島地震で 1/10～1/14の間、柏市から珠洲市に派遣した状況報告を実施。 

  ・人口 1万 2千人の珠洲市で、240人の職員のうち 20人しか登庁できていない。 

  ・避難所に行政の方が来ることはなく、地域の区長さんの指示で動いていた状況。 

  ・物資の配布は自衛隊が実施しているが、要望を出しても対応してはもらえない。 

  ・柏市の防災強化策として、令和 6年度は防災倉庫に女性用の備品を充実させる。 

  ・生活用水に関しては、手動ポンプの井戸を学校等に設置予定。 

  ・救急車などの公用車用に、消防署に燃料備蓄用のガソリンスタンドを整備する。 

  ・町自治会から地区対策本部に状況報告が必要な項目について討議を実施。 

  ・自主避難所に対する物資供給体制についても討議を実施。 

  ・増尾地域の町自治会と地区対策本部とのトランシーバーでの通信について確認。 

  ・今後、災害時の食料備蓄における自助と共助の役割を検討しておく必要がある。 

       

4．地区社協部 伊藤部長 

① シニア料理教室（2月 3日）報告 

  ・介護予防講座の一環として実施。12名の募集で手伝いも含めて 16名が参加。 

  ・家庭の冷蔵庫の中にある食材で料理を作るという主旨で実施。 

  ・シニア男性の集まる機会が少ないので定期的な実施を期待する声があった。 

② 見守り助け合い隊について 

  ・今年度の結果報告として、2 月末現在で総数 161 件（増尾町会 111 件、松野台自治

会 24 件、増尾東映自治会 6 件、東映第二自治会 1 件、増尾日立自治会 2 件、南ヶ

丘自治会 7件、サンパセオ管理組合 5件、新柏二丁目第二自治会 2件、新柏三丁目

自治会 2 件、木戸前町会 1 件）、サポーターとしてトータルで 374 名の方が関わっ

ています。 

  ・内容は、屋外作業（草取り、庭木の剪定等）67件、室内作業（夕食の家事支援等）

67件、その他（買物の代行、病院の同行等）27件 

③ その他 

  ・3月 19日に増尾ジェンヌの会がハンドトリートメントを行います。 

   

5．質疑応答 他 

 ・（加賀町会）環境部の活動が見えないのですが、来年度はどうなる予定ですか。 

  ⇒（青柳会長）2 年間、部長・副部長が空席で、環境部として活動する場面はあり

ませんでした。環境整備は地域に重要な事柄ですので、来年度も、役員不在という

状況であっても、事業としては継続することとします。 

 

 ・（加賀町会）行事への住民の参加者数向上策として、今年度からカラオケとグランド

ゴルフを始めました。その結果、高齢男性のグランドゴルフ参加希望者数が加速度

的に増加しています。 

  ⇒（小林部長）ふるさと協議会でも以前グランドゴルフ大会をやっていたのですが、

町会対抗のイベントも検討したいと思います。 

 

 ・（加賀町会）能登半島での避難所運営をお聞きし、町自治会の関わり方の重要性を改

めて認識しました。 

  

・（木戸前町会）家庭で使っているアンテナが古くて危険なので 2千円で撤去しますと

いう訪問営業があった。 

  ⇒松野台でも同様の訪問営業があったが、手法的に詐欺の可能性が高いので、玄関

で明確に断って、家に入れないことが大切。 



  

・（小林部長）増尾東映第二自治会でゴミゼロの後でイベントを実施すると言っていま

したが、どんなことを行うのでしょうか。 

  ⇒自治会内に楽しく防災を勉強しようという会があるのですが、昨年はゴミゼロの

後に、家にあるもので簡単にできるスプーンやコップの作り方を実施しました。自

治会内にはゴルフ、カラオケ、囲碁、中国語会話などのサークルがあり、5 名～15

名程度が参加しています。他にも芋煮会を開いており、災害時には K-net の登録者

に芋煮を配達するための準備も行っています。若い人の参加を増やすには子供が楽

しめるということも重要ですが、ふるさと協議会に子供の頃からボランティアとし

て参加できる機会を作ることで、自治会活動の役割を分かってもらいたい。 

 

 ・（新柏三丁目自治会）ふるさと協議会の行事について分からないことがあった場合、

LINEや LINE WORKS アプリなどを活用していれば問い合わせも簡単になるので

すが、そのような手段は活用しないのでしょうか。 

  ⇒（青柳会長）部単位では LINE でやり取りをしているようですが、100 名以上を

対象とした全体の連絡に LINE を使う場合、連絡に必要な情報を全員から確実に収

集できるかという点で厳しい状況があります。LINE はスムーズな情報連絡手段と

して有効ですので、今後の検討課題にしたいと思います。なお、行事を実施する際

には案内文書に問い合わせ先を記載するようにしています。 

 

 ・（加賀町会）柏市市制 70 周年でふるさと協議会として何かするということはあるの

でしょうか。 

  ⇒（青柳会長）通常の行事に冠を付けても構わないというレベルの話であり、ふる

さと協議会として何か新たな行事を行うということはありません。 

 

 ・（高田所長）ふるさと協議会の役員交代があった際、近隣センターに電話で問い合わ

せをいただくことが多いのですが、近隣センターに問い合わせをしてもセンターの

職員には対応ができないことを役員の皆さんにお伝えください。 

 

 

以上 


